
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 26 февраля по 4 марта 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

На очередном заседании Думы Ставропольского края 25 февраля 

внесены корректировки в краевой бюджет 2021 года с учетом фактического 

исполнения собственной доходной части, остатков средств на едином счете 

регионального бюджета и дополнительной финансовой помощи из 

федерального бюджета, сообщила газета "Ставропольская правда", № 20 

от 27 февраля. В связи с этим объем расходов увеличен на сумму в 6,7 млрд 

рублей. Дополнительные средства будут направлены на улучшение 

благосостояния и качества жизни ставропольцев, рост экономики и 

надлежащее исполнение обязательств по реализации национальных 

проектов. В итоге доходная часть краевого бюджета составит 134 млрд 

рублей, расходная – 140,1 млрд рублей.  

В ходе заседания краевой Думы также были приняты изменения, в 

соответствии с которыми региональный дорожный фонд составит более 11 

млрд рублей. Благодаря этим средствам увеличится количество километров 

отремонтированных и реконструированных автодорог. Также в 

эксплуатацию будут введены крупные объекты строительства и проложены 

дороги в небольших населѐнных пунктах (26 публикаций). 

Депутаты краевой Думы  утвердили законопроект о денежной 

поддержке виноградарства и виноделия в крае. На эти цели планируют 

выделить около 100 миллионов рублей. Средства пойдут на закладку 

винограда, уход за саженцами и приобретение техники. Ожидается, что 

сумма покроет до 80 процентов затрат производителей. Одобренный 

законопроект разработан в соответствии с принятым в декабре 2019 года 

федеральным законом, который определяет ключевые направления, а также 

меры и формы господдержки  (27 публикаций). 

Важным решением стало и предоставление субсидий производителям 

муки в части затрат на закупку продовольственной пшеницы в размере более 

116 млн. рублей, написала газета "Степновские вести", № 14 от 2 марта.  А 

также предоставление субсидий предприятиям хлебопекарной 

промышленности в части затрат на производство хлеба и хлебобулочных 

изделий в размере 48,6 млн. рублей, которые поступили из федерального 

центра за счет средств резервного фонда Правительства РФ. Всего на 

реализацию госпрограммы "Развитие пищевой и перерабатывающей 

промышленности, потребительского рынка" будет выделено 242,5 млн. 

рублей.   

Прошедшее 25 февраля заседание Думы Ставропольского края стало 

главной темой очередного выпуска программы "Парламентский вестник" на 

телеканале "Своё ТВ" от 3 марта.  Информация о заседании также была 
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опубликована в газете  "Ставропольские губернские ведомости" от  2 

марта. 

На одном из ближайших заседаний Думы Ставропольского края 

обсудят итоги работы по переходу предпринимателей края на патентную 

систему налогообложения. С таким предложением выступил губернатор 

Ставропольского края Владимир Владимиров на еженедельном рабочем 

совещании в правительстве края (25 публикации).   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Тема выполнения нацпроектов в крае стала центральной на прошедшем 

совещании в режиме видеоконференции, которое провѐл губернатор 

Ставрополья Владимир Владимиров. В мероприятии приняли 

участие председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

первый вице-спикер Дмитрий Судавцов, депутаты Валентина Муравьѐва и 

Ростислав Можейко, руководители органов исполнительной власти края, 

краевых медучреждений и представители правительства Ставрополья. 

Главная задача, которая сейчас стоит перед всем регионом, – обеспечить 

эффективную реализацию национальных проектов по всем направлениям, 

которая к сентябрю должна составить 85%.  "На сегодняшний день очевидно, 

что национальные проекты позволили заметно улучшить качество жизни 

наших земляков. Это коснулось самых разных сфер – оказания медицинской 

помощи, благоустройства и городской среды, состояния дорог, школ, 

больниц, детских садов, социальных учреждений, поддержки экономики. 

Очень важно не снижать темпов и добиваться результатов", – отметил 

спикер Думы региона Геннадий Ягубов. Он также подчеркнул, что 

депутатский корпус принимает активное участие в работе по реализации 

нацпроектов и готов оказывать необходимое содействие на каждом этапе 

работы (3 публикации). 

Дню защитника Отечества было посвящено торжество, которое 

состоялось в Андроповском социально-культурном центре. Свои добрые 

пожелания адресовал собравшимся в зрительном зале депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев, пишет газета "Призыв", № 13 от 27 

февраля. Он вручил почетные грамоты руководителю Красноярского 

территориального отдела администрации округа Г. У. Гасанханову, 

руководителю отдела по вопросам социальной сферы, делам молодежи, 

физкультуры и спорта И. Д. Сологубову, учителю школы № 1 села Курсавка 

П. В. Шульженко. Самодеятельные артисты подготовили замечательный 

концерт. Номера были посвящены тем, кто несет трудную вахту в небе, море 

и на земле, надежно обеспечивая безопасность нашей страны.  

Ставрополье присоединилось к Всероссийской акции "Защитим память 

героев" и на всех мемориалах и памятных местах региона прошло 

возложение цветов в знак уважения героев Отечества. К акции подключились 

депутаты, волонтеры и все патриоты нашей Родины. "Ветераны и участники 

войны – это гордость нашей страны. И почтить их память - наш святой 
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долг. Нужно уважать людей, творивших нашу историю, их подвиги и 

жизненный путь, который всегда будет служить примером для молодежи. 

И пока мы помним историю нашей страны - мы те, кто мы есть. Мы 

граждане Великой страны с Великой историей. И я призываю всех 

неравнодушных людей найти время и уделить его защитникам нашей 

Родины, выказать им уважение и благодарность за мирное небо над головой. 

И конечно поздравить с Днем защитника Отечества", - отметил депутат 

Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев. В Новоселицком 

муниципальном округе в акции  принял участие депутат Думы СК Виктор 

Надеин (3 публикации).   

В Ставрополе прошѐл благотворительный обед для нуждающихся. 

Акция, организованная региональным общественным движением "Здоровое 

Ставрополье", уже стала традиционной. Она проходит каждое воскресенье на 

территории Андреевского собора в краевом центре. Депутат ставропольской 

краевой Думы, создатель Спасо-Преображенского реабилитационного центра 

для наркозависимых Николай Новопашин пояснил, что акция 

#МаршрутМилосердия проходит на территории Андреевского собора уже на 

протяжении семи лет. "Когда бывший наркоман или алкоголик 

самостоятельно приготовил еду, передал еѐ нуждающимся и получил за это 

благодарность, то у него в голове всѐ переворачивается. С этой минуты 

происходит перерождение личности. Теперь он становится одержим 

добрыми делами, ему вновь хочется пережить состояние нужности, 

ощутить себя личностью", — подчеркнул Николай Новопашин (6 

публикаций). 

Волонтерский центр "Единой России" дал старт благотворительной 

акции в поддержку приютов для бездомных животных. Активисты 

разместили в крупных торговых центрах и гипермаркетах Ставропольского 

края боксы для сбора кормов и других товаров для братьев наших меньших, 

сообщил "Московский комсомолец" от 27 февраля.  Депутат краевой думы 

Владимир Дорошенко, отдавая должное организаторам приютов для 

животных, сообщил об участии депутатов в благом деле волонтерского 

центра и о готовности в дальнейшем поддерживать приюты кормами, 

лекарствами и прочими востребованными товарами. Руководитель 

Региональной общественной приемной Д.А. Медведева в крае Дмитрий 

Судавцов, отмечая роль таких питомников и лечебных заведений, рассказал 

о визите в приют с подарками и призвал оказывать помощь в их 

деятельности, ведь нуждаются они не только в кормах, но и в 

сопутствующих товарах. Проблема бездомных животных, по мнению 

Дмитрия Судавцова, неисчерпаема и это повод поддерживать приюты, 

взявшие на себя ношу помощи братьям меньшим. Но и о собственной 

ответственности перед прирученным животным и окружающими забывать не 

следует, считает депутат. 

26 февраля в Андроповском муниципальном округе состоялась 

торжественная церемония закрытия муниципальных этапов краевых и 
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Всероссийских конкурсов "Учитель года России", "Воспитатель года 

России", "Библиотекарь года Ставрополья", "Директор школы Ставрополья", 

"Лучший учитель основ безопасности жизнедеятельности". Собравшихся 

приветствовали глава Андроповского муниципального округа, секретарь 

местного отделения "Единой России" Нина Бобрышева, депутат Госдумы 

РФ Александр Ищенко, депутаты Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев, Николай Мурашко (3 публикации). 

В Кисловодске на территории мусоросортировочной станции в работу 

запущена модернизированная установка по сортировке твердых 

коммунальных отходов для дальнейшей переработки вторсырья. Как пишет 

"Кисловодский экспресс" от 1 марта, сотрудниками управления по экологии 

и охране окружающей среды администрации города-курорта Кисловодска 

осуществлен совместный выезд с депутатом Думы Ставропольского края 

Аркадием Торосяном для визуальной оценки экологического состояния 

основной и прилегающей к сортировочному центру территории. Отмечено, 

что все рекомендации, выданные ранее управлением по экологии и охране 

окружающей среды, выполнены в полном объеме (5 публикаций). 

Вопросы подготовки и проведения значимых культурно-массовых 

событий в регионе обсудили на совещании, которое провел губернатор 

Владимир Владимиров. Участие в нем приняли спикер краевой 

Думы Геннадий Ягубов и председатель комитета по образованию, культуре, 

науке, молодѐжной политике, СМИ и физической культуре Артур Насонов. 

"Этот год будет насыщен мероприятиями культурного, патриотического и 

развлекательного характера. Конечно, масштаб не такой, как до пандемии, 

однако по сравнению с прошлым годом, планируется реализовать много 

интересных проектов. Но важно понимать, что самое главное – это 

безопасность и здоровье жителей и гостей Ставрополья, поэтому в случае 

ухудшения эпидобстановки, будут приниматься соответствующие 

решения", – подчеркнул председатель краевой Думы Геннадий Ягубов (3 

публикации). 

Первому и последнему президенту СССР Михаилу Горбачеву 2 марта 

исполнилось 90 лет. Он возглавлял СССР всего лишь шесть лет, но они стали 

для страны судьбоносными. Пришли перестройка и гласность, рухнули 

"железный занавес" и компартия, но вместе с тем и само государство 

рассыпалось на кусочки. Как оценивают его роль современники, 

поинтересовался еженедельник "Аргументы и факты – Северный Кавказ" 

от 3 марта. Как рассказал изданию депутат Думы Ставропольского края 

Виктор Лозовой, Михаил Горбачев не решил главных задач: дальнейшей 

индустриализации, модернизации сельского хозяйства и повышения 

благосостояния народа. "Разрушил АПК и промышленность, развалил СССР. 

Будучи президентом, не смог справиться с Борисом Ельциным, Станиславом 

Шушкевичем и Леонидом Кравчуком. С мягким характером жесткого 

порядка не наведешь. Я несколько раз встречался с ним в жизни и не увидел в 

нем лидера", - цитирует издание парламентария.   
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В Андроповском муниципальном округе завершился районный этап 

Всероссийского конкурса "Учитель года России". В чествовании лучших 

педагогов, ставших победителями конкурса профессионального мастерства, 

принял участие депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единой 

России" Игорь Николаев. Парламентарий также выступил спонсором 

мероприятия. "Наши учителя неизменно демонстрируют свой 

профессионализм. Мне приятно поздравить лучших из лучших в 

педагогической профессии. Вы в любых условиях готовы выполнять свой долг 

по воспитанию и обучению подрастающего поколения. Несмотря на 

пандемию и период самоизоляции вы смогли достойно подготовить 

выпускников к единому госэкзамену, благодаря чему они стали студентами 

ведущих вузов нашей страны", - обратился краевой депутат к 

присутствующим (2 публикации). 

23 февраля тысячи солдат и старшин, офицеров, генералов и адмиралов 

отмечают День защитника Отечества, вспоминая о службе, временами 

тяжелой и горькой, о том, что связано с ней, о живых и погибших, о 

надежных и верных соратниках. Праздничное мероприятие ко Дню 

защитника Отечества прошло в помещении столовой 888  города 

Кисловодска. Почетную обязанность открыть праздничную встречу ведущие 

предоставили организатору мероприятия – депутату Думы Ставропольского 

края Аркадию Торосяну, который поздравил ветеранов войны и боевых 

действий.  

Руководитель регионального отделения партии "СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ-ЗА ПРАВДУ", заместитель председателя Думы Ставропольского 

края Александр Кузьмин отреагировал на просьбы встревоженных 

собственников нежилых помещений одного из домов города Ставрополя. "Ко 

мне обратились обеспокоенные собственники нежилых помещений 

многоэтажного дома по адресу ул. Достоевского 77/1. Ситуация 

складывается ужасающая! При первом снеге или дожде подвалы 

затапливает. Жильцы уже замучались самостоятельно откачивать воду. 

Все органы местной власти, включая Администрацию города, на обращения 

людей никак не реагируют. Застройщики дома и управляющая компания не 

замечают или не хотят замечать эти проблемы" – рассказал Кузьмин. По 

его словам, с каждым днем состояние дома становится все хуже. На стенах 

уже появились плесень и трещины. Со временем нахождение людей в таком 

помещении станет опасным. Депутат направил запросы в жилищную 

инспекцию и управляющую компанию и планирует обратиться в 

прокуратуру Ставропольского края (3 публикации). 

В преддверии Международного женского дня в Ставропольском 

краевом музее изобразительных искусств состоялся торжественный прием, 

посвященный предстоящему празднику. Его участницами стали 

представительницы женского актива региона: депутаты краевой Думы, 

члены правительства Ставрополья, руководители ведомств и муниципальных 

органов власти, лидеры общественных объединений. Спикер регионального 
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парламента Геннадий Ягубов отметил достойный вклад женщин в 

социально-экономическое развитие нашего края, общественную и 

политическую жизнь региона (3 публикации). 

На Ставрополье благоустроили 119 общественных территорий с 2017 

года. Благодаря проекту "Комфортная городская среда" на Ставрополье 

создаются принципиально новые объекты для развлечений – это скейт парки, 

памп-треки, воркаут площадки и площадки для мини-футбола, веревочные 

городки. В регионе также реализуется партийный проект "Единой России" 

"Городская среда", который курирует Председатель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов (3 публикации). 

В Курсавке 26 февраля прошла торжественная церемония закрытия 

муниципальных этапов Всероссийских и региональных конкурсов "Учитель 

года России", "Воспитатель года России", "Библиотекарь года Ставрополья", 

"Директор школы Ставрополья", "Лучший учитель основ безопасности 

жизнедеятельности". Участников конкурсов профессионального мастерства 

тепло приветствовали депутат Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации Александр Николаевич Ищенко, депутаты 

Думы Ставропольского края Игорь Олегович Николаев и Николай 

Анатольевич Мурашко, написала газета "Призыв", № 14 от 3 марта (3 

публикации).  

В Предгорном районе прошло первенство ОГФСО "Юность России", 

сообщила газета "Рассвет", № 14 от 3 марта. В 16 весовых категориях 

выступили 411 спортсменов из 25 регионов нашей страны. Ставрополье 

представляли пятеро юных боксеров из Туркменского муниципального 

округа, двое из которых - Муса Муратов и Святослав Ткаченко - вышли в 

финал в одном весе (до 63 кг). В итоге победителем соревнований стал Муса 

Муратов. Спустя несколько дней в боксерском клубе "Дружба", где 

проходила тренировка, с ребятами пообщался депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко. Игорь Васильевич поздравил 

спортсменов с успешным выступлением на столь престижных соревнованиях 

и вручил им грамоты. 

В ночь с 29 февраля на 1 марта 2000 года в Аргунском ущелье шестая 

рота 104-го полка 76-й гвардейской Псковской дивизии ВДВ погибла в 

ожесточѐнном бою. На Ставрополье традиционно проходят возложения 

цветов к мемориалам и памятникам воинской славы. В этот день в краевой 

столице у памятника герою, в Центре образования им. Героя России 

Владислава Духина школьники, преподаватели и гости провели урок 

мужества и почтили память погибших героев. В мероприятии принял участие 

депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев.  

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко принял 

участие в рабочей поездке депутата Государственной Думы Елены 

Бондаренко в Арзгирский муниципальный округ, написала газета "Заря", № 

14 от 2 марта. Депутаты ознакомились с результатом ремонтных работ 

Детской школы искусств в с. Арзгир, осуществить которые удалось 
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благодаря участию в национальном проекте "Культура". Также в районном 

центре Елена Бондаренко и Игорь Андрющенко встретились с 

коллективами Центра детского творчества, школ № 2 и № 3, детского сада № 

12, Центра социального обслуживания населения, в Каменной Балке 

посетили школу № 10, в Родниковском - 14-й детский сад. Обсудили 

особенности работы в период ограничительных мер, вопросы 

дополнительных выплат классным руководителям, организации в школах 

дистанционного обучения и горячего питания, которое вызывает много 

благодарных откликов детей и родителей. Депутаты наградили победителей 

муниципального этапа Всероссийского конкурса "Учитель года России" и 

поблагодарили педагогов за постоянное профессиональное развитие и 

творческий подход к работе. "Сегодня перед школой стоят новые вызовы: 

меняются форматы работы, продолжают расти требования к качеству 

знаний. Учителям приходится работать в условиях, каких никогда прежде 

не было, оперативно перестраиваться и самим продолжать учиться. В это 

сложное время учителя, как и врачи, приняв вызов пандемии, продолжают 

находиться на передовой и учить детей", - подчеркнул Игорь 

Андрющенко и пожелал дальнейших успехов в нелегком, но очень 

интересном и важном труде учителя (4 публикации). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в расширенном заседании коллегии 

Управления Федеральной службы судебных приставов по Ставропольскому 

краю, посвященном подведению итогов деятельности за 2020 год и задачам 

на 2021 год. В приветственном слове вице-спикер отметил большую работу 

сотрудников ведомства по обеспечению правосудия, защите законных 

интересов граждан и государства. "В работе службы судебных приставов и 

законодателей края есть общие черты и цели. Дума принимает законы, а 

служба судебных приставов обеспечивает их исполнение. Вместе мы 

создаѐм условия для укрепления основ демократического общества", - сказал 

Дмитрий Судавцов (9 публикаций). 

В канун Международного женского дня 8 Марта депутат Думы 

Ставропольского края Сергей Чурсинов поздравил главврачей и их 

заместителей Ставропольских краевых медицинских учреждений. Краевой 

парламентарий отметил, что врачи приняли на себя удар в борьбе с 

пандемией и с честью выполнили свой долг. Женщинам – медикам вручили 

ценные подарки и благодарственные письма, а также пожелания крепкого 

здоровья, душевных сил и терпения (2 публикации). 
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